
Cacaulândia recebe ação para  
regularização fundiária urbana

Unidade móvel “Sepat Sobre Rodas” estará realizando atendimento 
em Cacaulândia, até a próxima sexta-feira (27), em Cacaulândia

O município de Cacaulândia 
está recebendo uma importante 
ação de regularização fundiária ur-
bana, promovida pelo governo de 
Rondônia. A unidade móvel “Se-
pat Sobre Rodas” está instalada 
na Avenida João Boava, próximo à 
sede do Executivo Municipal, rea-
lizando atendimentos à população 
do Setor 6. A ação começou nesta 
terça-feira (24) e segue até a pró-
xima sexta-feira (27). A ação pro-
move a segurança jurídica para os 
moradores, e contribui ao desen-
volvimento urbano, consolidando o 
direito à propriedade e melhoran-
do as condições de vida das famí-
lias carentes.

A iniciativa é coordenada pela 
Secretaria de Estado de Patrimônio 
e Regularização Fundiária (Sepat), 
em parceria com o município, e 
busca formalizar a posse de aproxi-
madamente 417 lotes urbanos.

A regularização fundiária em 
Cacaulândia reforça o empenho do 
governo estadual em garantir su-
porte técnico e jurídico às famílias 
que buscam formalizar a posse do 
imóvel. 

O secretário da Sepat, David 
Inácio, explicou que o trabalho 
conta com a atuação de uma equi-
pe formada por três assistentes so-
ciais, que estão à frente dos aten-
dimentos na unidade móvel, além 
de duas arquitetas que colaboram 
no desenvolvimento do projeto de 
Regularização Fundiária Urbana 
de Interesse Social (Reurb-S), do 
Setor 6. Paralelamente, servidores 
da Sepat e do município percorrem 
o referido setor para realizar ca-
dastro físico dos imóveis junto aos 
ocupantes. “Esse processo é funda-
mental para dar início à titulação 
das propriedades, garantindo que 
as famílias possam ter a posse de-
fi nitiva das terras.” 

TiTULAÇÃO GRATUITA 
A presença da unidade no muni-

cípio facilita o acesso ao serviço por 

parte da população
De acordo com o titular da 

Sepat, a regularização fundiá-
ria urbana está amparada na Lei 
n° 13.465/2017 e no Decreto n° 
9.310/2018, que regulam o Reurb-
-S, permitindo a titulação gratuita 
dos imóveis que se enquadrem nos 
requisitos legais. O Setor 6, alvo 
da ação em Cacaulândia, abrange 
uma área de mais de 44 hectares, 
e os moradores que cumprirem os 
critérios serão benefi ciados com a 
titulação.

A gerente de Regularização 
Fundiária da Sepat, Daniele Carva-
lho ressaltou que, a equipe respon-
sável pelos atendimentos é com-
posta por arquitetos, engenheiro, 
assistentes sociais e técnicos admi-
nistrativos. “Os profi ssionais estão 
preparados para conduzir todas as 
etapas do processo, desde o cadas-
tro até o acompanhamento técnico 

e instrução da equipe técnica do 
município para dar continuidade 
aos processos, garantindo que a 
população local tenha pleno acesso 
ao processo de regularização das 
propriedades.”

LOCAL DE ATENDIMENTO
A unidade móvel “Sepat Sobre 

Rodas” está instalada na Aveni-
da João Boava, próximo à sede do 
Executivo Municipal, funcionando 
em dois turnos, das 8h às 12h e das 
14h às 17h, até o fi nal da semana. A 
presença da unidade no município 
facilita o acesso ao serviço por par-
te da população, que poderá fazer 
o cadastro socioeconômico e tirar 
dúvidas diretamente com a equipe 
da Sepat. A ação é parte do traba-
lho do governo de Rondônia para 
fomentar o desenvolvimento urba-
no e melhorar a qualidade de vida 
da população local.
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Tratamento de água é tema de projeto desenvolvido 
por estudantes em Machadinho d’Oeste

Os alunos da EMEIEF Professor 
Claudiomir Campestrini, em Ma-
chadinho d’Oeste, participaram de 
uma importante iniciativa chama-
da “União Faz a Vida”. O projeto, 
desenvolvido por uma cooperativa 
de crédito, conta com a colaboração 
da Companhia de Águas e Esgotos 
de Rondônia (Caerd) e proporcio-
na aos estudantes uma imersão no 
processo de captação e tratamento 
da água, além de uma visita ao prin-
cipal ponto de captação da cidade, o 
Rio Belém. A ação aconteceu na sex-
ta-feira (20).

Durante a iniciativa, estudantes 
dos turnos da manhã e tarde par-
ticiparam de palestras e assistiram 
a vídeos sobre as ações da Caerd. 
O professor Diolecio Lima Bran-
dão explicou que, o projeto traba-
lha com os questionamentos feitos 
pelos próprios alunos. Com isso, é 
possível fazer uma interligação das 
indagações com os objetos de co-
nhecimento, exigidos pela Base Na-
cional Comum Curricular (BNCC), 
para esclarecer os questionamentos 
e assim, absorver os conhecimentos 
necessários nessa etapa de ensino.

Os alunos escolheram o tema: 
“Tratamento de Água” para o desen-
volvimento do projeto, refl etindo a 
relevância do assunto na comunida-
de. Em um momento de crise hídrica 
que afeta a região, a conscientização 
sobre o uso responsável da água se 
torna, ainda mais importante. “Es-
tamos enfrentando desafi os signifi -
cativos em relação à disponibilidade 
de água. Por isso, é essencial que os 
alunos aprendam sobre o ciclo da 
água, e também, a importância de 
utilizá-la de forma consciente e efi -

Estudantes dos turnos da manhã e tarde participaram de palestras e 
assistiram a vídeos sobre ações da Caerd

caz”, ressaltou o professor.
Os estudantes estão envolvidos 

em atividades que buscam com-
preender o ciclo da água e assim, 
compartilhar esse conhecimento 
com suas famílias. “Queremos que 
as crianças cheguem em casa e ex-
pliquem aos pais o processo de tra-
tamento da água e como ela chega 
potável às residências”, destacou 
Diolecio Lima Brandão.

USO CONSCIENTE 
A gerente interina da Caerd, em 

Machadinho d’Oeste, Jaqueline 
Lima, que teve a oportunidade de 
fazer uma palestra aos estudantes, 
juntamente ao agente de sistema e 
saneamento, e operador de ETA, 
Genner Gomes de Oliveira, enfa-
tizou, também, a importância da 

parceria. “O projeto é uma excelen-
te oportunidade para que os alunos 
aprendam sobre a água de forma 
prática. Estamos comprometidos 
em educar a comunidade sobre a 
importância da preservação e do 
uso consciente desse recurso tão va-
lioso, especialmente em tempos de 
escassez.”

O projeto será concluído até o fi -
nal do ano, e tem como foco, a cons-
cientização sobre o tratamento da 
água. “Trabalhar o tema do processo 
de tratamento da água é fundamen-
tal, pois, trata-se de uma questão 
muito abordada pela comunidade 
de Machadinho d’Oeste. Este novo 
método de trabalhar projetos envol-
ve os alunos de forma ativa, permi-
tindo que escolham o tema que mais 
impacta”, concluiu o professor.
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O PL prepara toda a estrutura para a 
realização de um grande ato político para 
receber o ex-presidente Jair Bolsonaro, 
nesta quinta-feira (26), às 18h, na aveni-
da Santos Dumont, nas proximidades do 
Espaço Alternativo.

O evento vai reunir candidatos e lide-
ranças da direita de Rondônia, para rece-
ber Jair Bolsonaro, que estará na capital 
para reafirmar seu apoio à candidatura 
de  Mariana Carvalho a prefeita da capi-
tal, apoiada pelo PL.

“Está sendo preparado tudo com muito 
carinho, com muito cuidado, para receber 
o sempre presidente Jair Bolsonaro, que 
estará em Porto Velho para confirmar 
seu apoio ao nosso nome para prefeita da 
nossa capital. Esperamos nossos amigos, 
nossos apoiadores e candidatos, todos os 
que compartilham conosco os ideais da 
direita, presentes neste grande ato polí-
tico, que será o maior de toda a campa-
nha”, destacou a candidata.

Bolsonaro é o presidente de honra do 
PL, nacionalmente. O vice-prefeito de 
Mariana é o Pastor Valcenir, do PL. Re-
centemente, ela esteve em Brasília com o 
ex-presidente, quando ele confirmou que 
viria a Porto Velho para hipotecar apoio a 
sua candidatura.

Evento será na avenida Santo Dumont

PL prepara grande estrutura para receber Jair 
Bolsonaro em Porto Velho
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Deputado Thiago Flores investe mais de R$ 1 
milhão no Projeto Morar+ Rural em Ariquemes 

O Deputado Fe-
deral Thiago Flores 
(Republicanos-RO) é 
um grande apoiador 
do Projeto Morar + 
Rural, uma iniciativa 
conjunta do Instituto 
Federal de Rondônia 
(IFRO) e do Instituto 
Nacional de Coloniza-
ção e Reforma Agrária 
(INCRA). O projeto 
tem como objetivo 
central proporcionar 
moradias adequadas 
às famílias que vi-
vem em áreas rurais, 
além de promover a 
integração social e o 
desenvolvimento eco-
nômico sustentável 
nessas regiões. 

O projeto Morar 
+ Rural representa 
um marco importante 
para a reforma agrá-
ria em Rondônia, com 
investimentos que 
ultrapassaram 18 mi-
lhões de reais, prove-
nientes da instalação 
de crédito do INCRA. 
O deputado Thiago 
Flores destinou 1 mi-
lhão e 400 mil reais 
em emendas parla-
mentares para apoiar 
a implementação das 
moradias, reforçando 
seu compromisso com 
o desenvolvimento do 
campo e a melhoria da 
qualidade de vida das 
comunidades rurais. 

Thiago Flores des-
tacou a relevância de 

garantir moradias 
dignas para os assen-
tados, ressaltando a 
união de esforços en-
tre as diversas entida-
des envolvidas. “Este 
projeto me tocou pro-
fundamente porque 
leva a dignidade a cada 
um. Estamos come-
çando com essas mo-
radias e, em breve, es-
peramos chegar a mil 
casas. O importante é 
dar o primeiro passo, 
e com todos esses pro-
fi ssionais dedicados, 
tenho certeza de que 
cada família será con-
templada”, afi rmou o 
parlamentar. 

O primeiro passo 
para concretização 
deste projeto foi a ce-
rimônia de lançamen-
to que contou com a 
presença de diversas 
autoridades, incluin-
do o Reitor do IFRO, 
Moisés José Rosa 
Souza, e o Superinten-
dente Regional do IN-
CRA, Luiz Flávio Car-
valho Ribeiro, além 
de representantes das 
famílias benefi ciadas. 
Também foi realizada 
a assinatura simbólica 
do contrato para aces-
so ao crédito habita-
cional, representando 
um avanço signifi cati-
vo para a concretiza-
ção do projeto. 

O Projeto Morar 
+ Rural oferece, além 

Deputado Federal Thiago Flores (Republicanos)

de moradias, linhas 
de crédito específi cas, 
como o Crédito Mu-
lher, o Crédito Jovem 
e o Crédito de Instala-
ção, todos destinados 
ao desenvolvimento 
de projetos produti-
vos nas áreas rurais. 
A Coordenadora-Ge-
ral do projeto, Danie-
la Giovanini Manuel 
Pires, reforçou que 

essas linhas de crédi-
to vão além da habi-
tação, promovendo o 
fortalecimento econô-
mico das famílias be-
nefi ciadas. 

Com o apoio de-
cisivo do deputado 
Thiago Flores, o Mo-
rar + Rural prome-
te trazer uma nova 
perspectiva para as 
famílias do campo 

em Rondônia, garan-
tindo moradias dig-
nas e oportunidades 
de desenvolvimento 
sustentável. O parla-
mentar reafi rmou seu 
compromisso em se-
guir trabalhando por 
mais iniciativas que 
promovam a inclusão 
social e o crescimento 
para as comunidades 
rurais. 

PUBLICIDADE LEGAL - LICENÇA AMBIENTAL - AVISOS

(69) 3224-2485
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Moradores acusam prefeito de criar indústria da co-
brança abusiva do IPTU em Pimenta Bueno

Cobranças abusivas 
de impostos provocam 
endividamento dos 
moradores e afastam 
investidores. O prefei-
to aumentou o IPTU 
em 300%, já o índice 
do ITR pode chegar a 
20.000%, obrigando 
muitos proprietários 
rurais a vender parte 
de suas terras para ar-
car com o pagamento 
de impostos 

Centenas de pro-
prietários de imóveis 
urbanos e rurais de 
Pimenta Bueno foram 
surpreendidos por 
uma avalanche de re-
ajustes nos tributos 
cobrados pelo prefei-
to Arismar Araújo. O 
IPTU (Imposto sobre 
Propriedade Territo-
rial Urbana) teve um 
aumento de mais de 
300% - retroativo aos 
últimos cinco anos 
-, enquanto o índice 
de infl ação no país se 
manteve abaixo de 6% 
ao ano. Como resulta-
do, em Pimenta Bueno, 
mais de 75% dos pro-
prietários de imóveis 
estão inadimplentes 
por causa do aumento 
radical dos impostos. 
Quem pagava R$ 300 
reais de IPTU está pa-
gando atualmente R$ 
1,500,00. 

Moradores que 
pedem para não se-
rem identifi cados 
com medo represália 
denunciam que o au-
mento praticado pela 
prefeitura de Pimenta 
Bueno, ocorreu de ma-
neira abusiva e injusti-
fi cada, pois não houve 
comunicação prévia 
aos donos de imóveis. 
O proprietário de um 
imóvel residencial re-
latou que, até o ano 
passado, pagava me-
nos de 150 reais de 
IPTU e, este ano, foi 
obrigado a pagar qua-
se mil reais. Em um 
lote vazio, o IPTU co-
brado até o ano passa-
do era de R$ 600, mas 
hoje está na faixa dos 
R$ 3.200. “Não tem 
como construir, com 
essa carga de impostos 
não sobra dinheiro”, 

admite.
Outro imposto 

que teve altas despro-
porcionais é o ITBI 
(Imposto sobre a 
Transmissão de Bens 
Imóveis), que é calcu-
lado sobre o valor da 
transação imobiliária, 
e também está sendo 
cobrado de maneira 
irregular pela prefei-
tura. Proprietários 
que receberam imó-
veis como herança 
estão sendo coagidos 
a pagar o imposto, 
mesmo tendo direito 
assegurado à isenção 
enquanto não houver 
transferência patrimo-
nial.

Situações cons-
trangedoras também 
envolvem a admi-
nistração do prefeito 
Araújo  no que se refe-
re à cobrança do ITBI 
sobre as operações 
denominadas de “hol-
ding patrimonial”, que 
ocorrem quando um 
proprietário decide in-
tegralizar seus imóveis 
particulares em uma 
empresa, como parte 
de um planejamento 
familiar sucessório. 
Como os imóveis con-
tinuam pertencendo 
ao mesmo proprietá-
rio, as operações são 
isentas de impostos 
pela Constituição Fe-
deral. Mas, mesmo 
assim, a prefeitura 
decidiu cobrar o ITBI 
dessas operações, ca-
racterizando abuso 
de poder por parte do 
município, o que levou 
dezenas de proprie-
tários a ingressarem 
com ações na Justiça 
contra mais essa co-
brança ilegal.

 “SANHA ARRE-
CADATÓRIA” DO 
PREFEITO ARISMAR 
ARAÚJO AFASTA IN-
VESTIDORES 

Se a situação é 
muito ruim nos imó-
veis urbanos, na área 
rural a prefeitura de 
Pimenta Bueno ultra-
passou todos os limi-
tes dessa nova “sanha 
arrecadatória”. O ITR 
(Imposto Territorial 
Rural) está passando 

Prefeito de Pimenta Bueno, Delegado Arismar Araújo

por um processo hi-
perinfl acionário des-
de que a prefeitura 
decidiu recalcular os 
valores cobrados nos 
últimos cinco anos. O 
resultado é que mui-
tos produtores rurais 
estão sendo obrigados 
a vender parte de suas 
terras para pagar o im-
posto. Caso contrário, 
terão seus nomes in-
cluídos pela prefeitura 
nos cartórios de títulos 
e protestos da cidade.

Investidores inte-
ressados em executar 
novos projetos de lote-
amento na cidade de-
cidiram procurar ou-
tros municípios. Eles 
afi rmam que, com as 
medidas abusivas to-
madas pelo municí-
pio, cerca de 30% do 
valor de seus imóveis 
vai para os cofres da 
prefeitura e, por esse 
motivo, desistiram de 
investir em Pimen-
ta Bueno. Um desses 
investidores explica 
que em nenhum ou-
tro lugar do estado é 
cobrado esse valor. 
O proprietário de um 
imóvel rural que, pa-
gava cerca de 150 re-
ais de ITR, este ano 
terá que desembolsar 
quase R$ 30 mil. “É o 
mesmo valor do salá-
rio do prefeito”, ironi-
za o contribuinte.

A situação bizarra 
criada pela prefeitura 

está obrigando algu-
mas pessoas a vender 
anualmente um ou 
dois hectares de suas 
terras para poderem 
pagar o imposto. Um 
convênio estabelecido 
pelo município com 
a Receita Federal au-
toriza Pimenta Bueno 
a fi scalizar e recolher 
50% do valor arreca-
dado com o ITR. Para 
levar a cabo essas co-
branças, a prefeitura 
fez um levantamento 
rápido e superfi cial 
sobre os valores pagos 
em impostos nos últi-
mos cinco anos e, sem 
notifi car os produto-
res, a não ser com as 
publicações obrigató-
rias no Diário Ofi cial 
do Município, impôs 
os reajustes explosi-
vos sobre esses contri-
buintes.

SEM AVISO
Na prática, o mu-

nicípio transferiu a 
responsabilidade de 
fi scalizar para os con-
tribuintes, e a grande 
maioria dos proprie-
tários foi surpreendi-
da com notifi cações 
judiciais da Receita 
Federal, sem qualquer 
orientação por parte da 
prefeitura. “Não houve 
nenhuma tentativa de 
contato da prefeitura, 
que poderia até ser via 
rádio. Fomos pegos 
de surpresa”, confi r-

mou um proprietário. 
O município também 
está recusando o CAR 
(Cadastro Ambiental 
Rural), que é o do-
cumento obrigatório 
para fi ns de atividade 
rural e levantamento 
de partes das proprie-
dades que são isentas 
de pagamento do im-
posto. 

“A prefeitura não 
está abrindo espaço 
para os contribuintes 
comprovarem a exis-
tência de reserva le-
gal, mananciais, áreas 
agricultáveis e novas 
benfeitorias e edifi ca-
ções nas proprieda-
des”, diz um proprietá-
rio rural. “Na verdade, 
a prefeitura não consi-
derou a boa-fé desses 
produtores, sendo que 
muitos tiveram seus 
nomes protestados em 
cartório, acumulando 
prejuízos fi nanceiros e 
passando por inúme-
ros transtornos”.

Com a recente ma-
joração nos impostos, 
a prefeitura terá um 
aporte da ordem de 
R$ 10 milhões no or-
çamento municipal, 
mas isso não signifi ca 
que conseguirá rece-
ber todo esse dinhei-
ro, uma vez que essa 
cobrança já está sendo 
alvo de questionamen-
to por parte dos pro-
dutores no judiciário.
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Delegado Camargo propõe a criação dos Jogos 
Paralímpicos de Rondônia

Ao analisar uma 
série de recursos que 
vem sendo liberados 
pela Assembleia Le-
gislativa para a Se-
cretaria de Juventu-
de, Cultura, Esportes 
e Lazer (Sejucel) rea-
lize eventos e compe-
tições em Rondônia, 
como por exemplo 
os Jogos Escolares 
(Joer), e com base no 
sucesso do Brasil nas 
Paralimpíadas dis-
putadas em Paris no 
início do mês, o de-
putado estadual De-
legado Camargo (Re-
publicanos) propôs 
um desafi o ao Secre-
tário Junior Lopes 
para a criação, no 
estado de Rondônia, 
dos Jogos Paralímpi-
cos de Rondônia. E o 
desafi o foi aceito.

Camargo, que é 
padrinho das Apaes 
de Rondônia, enten-
de que oportunizar 
competições que ga-
rantam a realização 
de prática esportiva 
de pessoas com de-
fi ciência é garantir 
a acessibilidade e a 
integração de todos 
através do esporte, 
além de despertar o 
aspecto competiti-
vo e a promoção da 
saúde. “Como todos 
sabemos, a prática 
esportiva é um dos 
métodos mais efi ca-
zes para a melhoria 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO 

CONTRATO: Nº 034/PMAP/2024                        
PROCESSO: 1-1615/2024/SEMAGRI

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO 
- RO

CONTRATADO: a EMPRESA MAQUIPARTS CO-
MÉRCIO, IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO LTDA, 
pessoa jurídica de direito privado, devidamente inscrita 
no CNPJ sob o nº 12.753.213/0001- 73.
DO OBJETO: O objeto do presente contrato é a aquisi-
ção de equipamento agrícola para atender as necessida-
des da Secretaria Municipal de Agricultura, Industria e 
Comércio (SEMAGRI).

 Alto Paraíso – RO, 23 de setembro 2024

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

Obs.: Contrato assinado eletronicamente.

e a conservação da 
saúde de todo cida-
dão e a criação dos 
jogos Paralímpicos 
de Rondônia vai ga-
rantir às pessoas com 
defi ciência, de qual-
quer idade, em todo 
o estado, a oportuni-
dade de buscar uma 
modalidade espor-
tiva que melhor se 
adapte e uma com-
petição estadual vai 
despertar o interesse 
de crianças, jovens e 
adolescentes na prá-
tica esportiva”, disse 
Camargo

Ao fazer o desa-
fi o ao secretário Ju-
nior Lopes durante 
a sessão do dia 09 de 
setembro, Camargo 
destacou o sucesso 
de três rondoniense 
nas Paralimpíadas 
de Paris, que ga-
rantiram medalhas 
ao Brasil. O depu-
tado parabenizou 
os paratletas Ketyla 
Teodoro, Kesley 
Teodoro e Mateus 
Evangelista que bri-
lharam em solo fran-
cês, mostrando que 
oportunizar o aces-
so de pessoas com 
defi ciência às com-
petições é investir 
no desenvolvimento 
pessoal e coletivo, ul-
trapassar barreiras e 
quebrar paradigmas 
sobre limitações.

Em resposta atra-

vés de vídeo durante 
a própria sessão da 
Assembleia Legisla-
tiva, o Secretário Ju-
nior Lopes anunciou 
que a Sejucel aceita 
o desafi o de criar 
os jogos paralímpi-
cos de Rondônia e 
vai desenvolver um 
projeto criando os 
Jogos Paralímpicos 
de Rondônia, que 
contemple diversas 
modalidades.

“Quero parabe-
nizar o Secretário 
Junior Lopes pela 
dedicação e pelo tra-
balho desenvolvido. 
Mesmo com uma 
equipe reduzida e 
com poucos recursos 
tem executado um 
excelente trabalho. 
Os jogos paralím-
picos de Rondônia 
serão um grande de-
safi o e estamos à dis-
posição para contri-
buir no que a Sejucel 
precisar, seja com 
recursos de emenda 
parlamentar, seja 
em mobilização, em 
trabalho de apoio da 
nossa equipe, pois 
entendo que garan-
tir a prática espor-
tiva às pessoas com 
defi ciência é opor-
tunizar a igualdade, 
a acessibilidade e a 
interação pessoal. 
Estamos juntos”, 
destacou Camargo.

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N°: 042/2024

O Prefeito do Município de Alto Paraíso/RO, no uso 
de suas atribuições, HOMOLOGA através do Proces-
so Administrativo nº 1816/2024, a despesa com CON-
TRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE PAVIMENTAÇÃO 
EM CONCRETO EM VIA URBANA COM DRE-
NAGEM SUPERFICIAL NO MUNICÍPIO DE ALTO 
PARAÍSO-RO, em favor da seguinte empresa: MANO 
CONSTRUCOES E TERRAPLANAGEM LTDA - ins-
crita sob o CNPJ: 18.098.506/0001-40. Valor total ho-
mologado de R$ 90.000,00 (noventa mil reais).

Alto Paraíso-RO, 24 de setembro de 2024.

H O M O L O G A D O
NA FORMA DA LEI

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

Documento assinado eletronicamente
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Grave acidente com três carros na BR-319 
deixa motorista morto e feridos

Um homem 
identifi cado como 
Sebastião Figueire-
do morreu durante 
um grave aciden-
te que ocorreu, na 
manhã desta terça-
-feira (24), em uma 
parte da BR-319 que 
liga Manaus a muni-
cípios da região me-
tropolitana e Porto 
velho, em Rondô-
nia.

De acordo com 
as informações, a 
vítima estava retor-
nado para Manaus 
após ter saído de um A BR-319 liga Manaus a municípios da região metropolitana 

e Porto velho, em Rondônia

sítio que tem na lo-
calidade. O acidente 
envolveu três carros 
que fi caram comple-
tamente destruídos.

Em vídeos gra-
vados por testemu-
nhas no local mos-
tram que outras 
pessoas fi caram 
feridas no aciden-
te. Ainda não há in-
formações de como 
ocorreu o acidente 
e nem se equipes 
responsáveis fo-
ram acionadas para 
atender a ocorrên-
cia.

Criança de 1 ano morre após se engasgar com pedaço de uva
Uma criança de 1 

ano e 7 meses na noi-
te desta segunda-feira 
(23), na zona rural de 
Matinhas, região me-
tropolitana de Cam-
pina Grande, após se 
engasgar enquanto 
comia uma uva.

A menina, identi-
fi cada como Mirella 
Fernandes, chegou a 
ser socorrida e foi en-
tubada, no entanto, 
não resistiu e morreu 
a caminho do hospi-
tal.

Ao perceberem 
o engasgo, os fami-
liares tentaram de-
sengasgar a criança, 
mas ela continuava 
com difi culdades para 
respirar. Então deci-
diram levá-la para o 
Hospital Municipal 
de Alagoa Nova.

O corpo de Mirella 
foi liberado para a fa-
mília nesta terça-feira 
(24). O sepultamen-
to está previsto para 
acontecer às 10h.

O que fazer ao 
perceber que uma 
pessoa está engas-
gada ?

Posicione-se por 
trás e enlace a víti-
ma com os braços ao 
redor do abdome (se 
for uma criança, ajoe-
lhe-se primeiro), caso 

ela esteja consciente. 
Uma das mãos per-
manece fechada so-
bre a chamada “boca 
do estômago” (região 
epigástrica). A ou-
tra mão comprime a 
primeira, ao mesmo 
tempo em que em-
purra a “boca do es-

tômago” para dentro 
e para cima, como se 
quisesse levantar a 
vítima do chão. Faça 
movimentos de com-
pressão para dentro e 
para cima (como uma 
letra “J”), até que a ví-
tima elimine o corpo 
estranho.



ESPORTE

Ex-Corinthians e Flu, Gabriel Vasconcelos valoriza 
nova temporada no futebol do Oriente Médio

O atacante ron-
doniense Gabriel 
Vasconcelos segue 
fazendo história no 
futebol do Oriente 
Médio. Após con-
quistar o acesso e o 
título na última tem-
porada, o jogador re-
novou seu contrato, 
fi ca no Bahrein SC e 
tem se tornado peça 
fundamental do clu-
be.

No título da se-
gundona 2023/24, 
o time acumulou 49 
pontos com 15 vitó-
rias em 22 partidas. 
Dentre os números 
também marcou 
49 gols. À frente do 
A’Ali FC por três 
pontos na classifi -
cação fi nal. Em en-
trevista exclusiva ao 
ge.globo/ro, Vascon-
celos demonstrou 
confi ança e ambição 
para a nova etapa 
de sua carreira. “É 
uma liga forte, muito 
competitiva. Espero 
ter o mesmo sucesso 
que tive na tempo-
rada passada e como 
venho tendo nas últi-
mas temporadas aqui 
no Bahrein”, afi rmou 
o atleta, que já se 
adaptou ao estilo de 
jogo da região e está 
desde a temporada 
2021/22 quando de-
fendeu o Al Ettihad. 

Uma das novida-
des para a próxima 
temporada é a nova 

Atacante Gabriel Vasconcelos

posição de Vasconce-
los. Após se destacar 
como centroavante 
no Corinthians, o jo-
gador se adaptou à 
função de meia e tem 
se destacado na nova 
posição.

- Estou jogan-
do mais no meio de 
campo. Uma função 
que me adaptei e 
aprendi a jogar e es-
tou me saindo muito 
bem. Espero poder 
dar muitas felicida-
des não só ao tor-
cedor rondoniense, 
mas para todos aque-
les que me acompa-
nham e torcem por 
mim - afi rmou.

Com muita gar-
ra, determinação e 
experiência, Gabriel 
Vasconcelos está 
pronto para mais 
um desafi o em sua 
carreira. A torcida 
rondoniense e brasi-
leira acompanha de 
perto a trajetória do 
atleta e espera mais 
um ano de sucesso. 
O atleta também fez 
questão de agrade-
cer aos seus compa-
nheiros de equipe 
pela conquista do 
último título. “Acho 
que pude ajudar de 
alguma forma. Como 
todos que fi zeram 
parte dessa conquis-
ta ajudaram, seja de-
monstrando dentro 
de campo, seja com 
uma palavra de in-

centivo. Todo mundo 
que faz parte de joga-
dores, de comissão 
técnica, diretores, 
em algum momento 
foi fundamental para 
a gente ter consegui-
do esse título - acre-
dita Vasconcelos. 

O jogador prome-
teu muita dedicação 
para a nova tempo-
rada. O rendimento 
dele em campo pode 
ser o diferencial da 
equipe, agora na 
elite. Além disso, a 

estreia do clube no 
futebol do Bahrein é 
contra o Al Alhy.

“A gente sabe que 
é difícil, mas não é 
impossível. Nossa 
equipe é forte e te-
mos um bom plantel. 
Espero poder be-
liscar alguma coisa 
- disse Vasconcelos, 
que mira títulos na 
Liga e na King Cup, 
equivalente à Copa 
do Brasil.

O nome Gabriel 
Vasconcelos cau-

sa frisson em Ron-
dônia. Autêntico, 
o atleta deixou sua 
marca em campo na 
base do Corinthians. 
Natural de Porto 
Velho, Rondônia, o 
atacante destro acu-
mula artilharias e tí-
tulos pelo sub-20 do 
Corinthians. Atuou 
também por Oes-
te, America-RJ, São 
Bento-SP, Joinville, 
Ponte Preta e Flumi-
nense.


